



MODERNER HOLZBAU TRIFFT MINIMALISMUS

Neubau eines Einfamilienhauses bei Kitzbühel, Tirol

SNOW ARCHITEKTUR

Projektleitung

Dipl. Ing. In Linda Neuweiler, BA

Bauleitung

Ing. Fabio Hasslwanger

Fertigstellung

2021

In einer ländlichen Gegend, mitten im Grünen steht ein Neubau, der sich elegant in seine Umgebung einpasst. Das Einfamilienhaus sollte genügend Raum für Freunde, Familie und Gemeinschaftsleben bieten. Daher wurden die Flächen der Schlafbereiche reduziert gehalten und der Fokus vor allem auf großzügig geschnittene Allgemeinflächen für Wohnen, Kochen und Essen gelegt.

Von außen wird der Bau durch eine unbehandelte Lärchenholzfassade abgerundet. Diese wird mit der Zeit vergrauen und so eine Geschichte erzählen, die das Haus weiter mit der Umgebung verschmelzen lässt. Dies greift die Naturverbundenheit der Bauherrschaft wieder auf.

Allgemein wurde der Wunsch nach dem Gefühl „draußen zu wohnen“ durch großzügige Glaselemente umgesetzt. Diese lassen den Innenraum des Holzbaus mit Helligkeit erstrahlen und erlauben Durchblicke von Ost nach West, wodurch die Grenzen von Innen nach Außen verschmelzen.

Ein weiterer Ansatz war es, in einer Hülle aus natürlichen Baustoffen zu wohnen. So gab es den Wunsch einen Holzbau zu errichten, welcher Nachhaltigkeit nicht nur über Materialität definiert, sondern auch eine flexible Nutzung ermöglicht und somit eine lange Lebensdauer verfolgt. Auch die Heiz- und Energiegewinnung sollte aktuelle Standards übertreffen.

Das Besondere an diesem Haus ist der zentrale Sichtbetonkern mit integriertem Kamin, Holzlager, Sitz- und Arbeitsmöglichkeiten, der zugleich als Treppe fungiert. Durch den Kamin wird die natürliche Wärmespeicherkapazität des Baustoffes hervorragend genutzt und gibt so gleichmäßig Wärme an den Wohnraum ab. Auch die immer wieder auftauchenden Blickbeziehungen innerhalb des Wohnraums verleihen diesem Objekt seinen besonderen Charme und unterstreichen den Wunsch nach einem offenen Raumkonzept. So lockert beispielsweise der Kamin den Betonkern optisch auf, da er Durchblicke vom Wohn- in den SPA-Bereich, und vice-versa, ermöglicht.

Das Haus verfügt über eine Luftwärmepumpe und eine Photovoltaik Anlage auf dem Dach. Durch die große Anlage produziert das Haus mehr Energie als für den Eigenbedarf nötig und kann so auch immer etwas in das Gemeinschaftsnetz einspeisen.

